

<sup>3</sup>« Quand nous jeûnons, pourquoi ne le vois-tu pas ?  
Quand nous faisons pénitence, pourquoi ne le sais-tu pas ? »  
Oui, mais le jour où vous jeûnez, vous savez bien faire vos affaires,  
et vous traitez durement ceux qui peinent pour vous.

**Messe du dimanche 5 février 2023**  
*5e dimanche du temps ordinaire années A*

→ Les 3 premiers en donnent le contexte : Dieu demande à Isaïe de dénoncer au peuple d'Israël sa révolte et son péché

→ Attention, 2 conditions aux merveilles promises...

→ La première lecture de ce dimanche nous donne à méditer quatre des 14 versets du chapitre 58 du Livre d'Isaïe

**Première Lecture** (Is 58, 7-10)  
« Ta lumière jaillira comme l'aurore »

Isaïe 58

Ainsi parle le Seigneur :  
<sup>7</sup>Partage ton pain avec celui qui a faim, accueille chez toi les pauvres sans abri, couvre celui que tu verras sans vêtement, ne te dérober pas à ton semblable.

<sup>6</sup>Le jeûne qui me plaît, n'est-ce pas ceci : faire tomber les chaînes injustes, délier les attaches du joug, rendre la liberté aux opprimés, briser tous les jougs  
<sup>7</sup>N'est-ce pas partager ton pain avec celui qui a faim, accueillir chez toi les pauvres sans abri, couvrir celui que tu verras sans vêtement, ne pas te dérober à ton semblable ?

→ Pour nous "réveiller"...

→ ...la liturgie adopte un style plus direct pour le v7, car c'est là un ordre du Seigneur !

1. Partage, accueil, égards ; ne te dérober pas à ton semblable

→ ...et en retour Il a des dons pour nous...

→ Notamment à chacun une "lumière" qui "jaillira comme l'aurore"...

→ N'est-ce pas l'Esprit Saint ?

<sup>11a</sup>Le Seigneur sera toujours ton guide.

2. Donne au malheureux, et pas ce que tu rejettes : ce qu'il désire et que tu désires aussi pour toi

<sup>11b</sup>En plein désert, Il comblera tes désirs et te rendra vigueur. Tu seras comme un jardin bien irrigué, comme une source où les eaux ne manquent jamais.

→ 2<sup>e</sup> don incroyable : quand je cries vers Lui, Il me dit "me voici" !

<sup>8</sup>Alors ta lumière jaillira comme l'aurore, et tes forces reviendront vite. Devant toi marchera ta justice, et la gloire du Seigneur fermera la marche.  
<sup>9</sup>Alors, si tu appelles, le Seigneur répondra ; si tu cries, il dira : « Me voici. » Si tu fais disparaître de chez toi le joug, le geste accusateur, la parole malfaisante,  
<sup>10</sup>si tu donnes à celui qui a faim ce que toi, tu désires, et si tu combles les désirs du malheureux, ta lumière se lèvera dans les ténèbres et ton obscurité sera lumière de midi.

→ Un 3<sup>e</sup> don merveilleux est promis dans le dernier verset de ce chapitre

– Parole du Seigneur.

<sup>14a</sup>alors tu trouveras tes délices dans le Seigneur.

→ La liturgie du jour nous donne l'essentiel de ce psaume de 10 versets, mais le v1 me semble utile pour préciser qui le psalmiste est en train d'évoquer

**Psaume** Ps 111 (112), 4-5, 6-7, 8a.9  
*R (cf v4) / Lumière des cœurs droits, le juste s'est levé dans les ténèbres*

<sup>1</sup>Alléluia ! Heureux qui craint le Seigneur, qui aime entièrement Sa volonté !

→ "L'homme de bien" a 3 qualités en plus...

→ Comme le souligne le v10, cet homme ne sera lumière que pour les « "cœurs droits" »

→ Ce psaume est un peu une grande béatitude envers toute personne dont la relation avec le Seigneur a ces 2 qualités

<sup>4</sup>Lumière des cœurs droits, il s'est levé dans les ténèbres, homme de justice, de tendresse et de pitié.

<sup>10</sup>L'impie le voit et s'irrite ; il grince des dents et se détruit. L'ambition des impies se perdra.

1. "Pitié"

<sup>5</sup>L'homme de bien a pitié, il partage ; il mène ses affaires avec droiture.

2. Droiture dans tout ce qu'on gère

2. Non seulement il donne aux pauvres mais "à pleine mains"

<sup>6</sup>Cet homme jamais ne tombera ; toujours on fera mémoire du juste.  
<sup>7</sup>Il ne craint pas l'annonce d'un malheur : le cœur ferme, il s'appuie sur le Seigneur.

<sup>8</sup>Son cœur est confiant, il ne craint pas.  
<sup>9</sup>A pleines mains, il donne au pauvre ; à jamais se maintiendra sa justice, sa puissance grandira, et sa gloire !



→ La liturgie nous donne à méditer les 5 premiers des 16 versets du chapitre 2...

## Deuxième Lecture (1 Co 2, 1-5)

« Je suis venu vous annoncer le mystère du Christ crucifié »

→ Dans la suite du chapitre, Paul précise sa pensée : la "sagesse du monde", c'est celle "de ceux qui dirigent le monde et qui vont à leur destruction"...

<sup>1</sup>Frères,

quand je suis venu chez vous, je ne suis pas venu vous annoncer le mystère de Dieu avec le prestige du langage ou de la sagesse.

<sup>2</sup>Parmi vous, je n'ai rien voulu connaître d'autre que Jésus Christ, ce Messie crucifié.

→ Inversement la "sagesse du mystère de Dieu", c'est celle que Dieu a "établie", "préparée pour ceux dont Il est aimé", qui était "tenue cachée", mais qui est "révélée" par l'Esprit Saint à ceux qui sont "animés par Lui"...

<sup>3</sup>Et c'est dans la faiblesse, craintif et tout tremblant, que je me suis présenté à vous.

<sup>4</sup>Mon langage, ma proclamation de l'Évangile, n'avaient rien d'un langage de sagesse qui veut convaincre ; mais c'est l'Esprit et sa puissance qui se manifestaient,

<sup>5</sup>pour que votre foi repose, non pas sur la sagesse des hommes, mais sur la puissance de Dieu.

– Parole du Seigneur.

Acclamation (cf. Jn 8, 12)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur. Celui qui me suit aura la lumière de la vie.

Alléluia.

→ Ce passage fait suite à celui de dimanche dernier, et il faut lire le demi-verset (v12b) qui fait la transition entre les deux !

→ Donc nous sommes attendus comme « prophètes »

## Évangile (Mt 5, 13-16)

« Vous êtes la lumière du monde »

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

<sup>13</sup>« Vous êtes le sel de la terre.

Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ?

Il ne vaut plus rien, on le jette dehors et il est piétiné par les gens.

<sup>14</sup>C'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui vous ont précédés.

<sup>14</sup>Vous êtes la lumière du monde.

Une ville située sur une montagne ne peut être cachée.

<sup>15</sup>Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ;

on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison.

<sup>16</sup>De même, que votre lumière brille devant les hommes :

alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Le soleil éclatant de la fin de matinée est venu toute cette 5e semaine mais pas ce dimanche 5 février

## Homélie de la messe de 11h à Souvigny

Père Pierre Marminat, curé de la paroisse et recteur du Sanctuaire

Au tout début de la messe

Pour célébrer l'eucharistie du Seigneur ; nous allons préparer nos cœurs en écoutant Sa Parole, mais d'abord, là maintenant, reconnaissons que nous avons péché.

Juste après l'évangile

Donc, Jésus vient de nous le dire, nous sommes tous « sel de la terre » et « lumière du monde ». Ah, il y a plusieurs façons d'entendre ces paroles... Disons-nous bien que le Seigneur ne nous demande pas d'être cela de temps en temps, quand l'envie nous prend, mais toujours (ce n'est pas une matière à options). De même, il ne s'agit pas pour nous de donner des leçons aux autres du haut de notre savoir que ces autres n'auraient pas ! Nous ne sommes pas non plus des « influenceurs » : nous n'avons rien à vendre : nous avons Quelqu'un à montrer pour que le monde ait envie de vivre Son commandement d'amour. Il ne s'agit pas du tout pour nous de hausser le col et de dire aux autres croyants « laissez faire les pros », mais d'être jour après jour d'humbles témoins de ce commandement dans nos vies quotidiennes.

Il ne s'agit pas tant de parler de Dieu que d'espérer (voire susciter) la question : qu'y a-t-il en toi qui te permet de vivre ainsi ? Ah, quand nous nous regardons en vérité, nous devons reconnaître que nous ne sommes pas capables que de faire du bien, voire être parfois les auteurs de terribles turpitudes ! Et quand Jésus nous demande de témoigner, c'est pour nous un véritable combat ! Saint Paul nous le dit bien : il ne s'agit pas pour nous d'adopter une sagesse – qui serait seulement humaine – mais sur la puissance de l'agir au quotidien, dans notre défense face à la tentation, par l'engagement de toute notre vie... compte tenu de l'Adversaire qui connaît bien nos points faibles et sait habilement manier ses tentations !

Attention, il ne s'agit pas pour nous d'agir en vue de recevoir de la considération de la part des hommes, mais d'être simplement témoins du Seigneur ; la lumière en nous nous appartient pas, puisqu'elle vient de Lui, et que c'est Lui qui l'a allumée en nous. C'est cette lumière-là qu'il s'agit pour nous de propager de proche en proche, dans notre témoignage de foi et de vie fraternelle. **Et, surtout, n'attendons pas que les autres « bougent d'abord » !** Appuyons-nous sur le Seigneur, et aussi sur tous les saints et saintes du Ciel qui tous ont pu rendre témoignage de ce que leur demandait le Seigneur dans leurs vies à chacun, aussi diverses qu'elles aient pu être les unes des autres. Qu'on ne nous dise pas : vu que vous faites comme les autres, on ne va sûrement pas croire en un Dieu juste et bon !

Oui, ayons un cœur plein d'humilité et de bonté, et notre vie témoignera d'elle-même ! Ayons la volonté d'aimer jusqu'à aimer nos ennemis : c'est par notre façon de vivre et bien agir que nous « poserons question » à tous ceux que nous pourrions rencontrer. Alors, Seigneur, Toi qui es Lumière, mets dans nos ténèbres Ton Esprit d'Amour, Amen.

## Présentation Prions en Eglise de cette messe

Résumé

« On n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau » : Le Seigneur compte sur Ses disciples pour donner à tous le goût de la vie en Dieu, pour donner au monde la lumière de l'espérance.

Le tabernacle au fond du chœur, sous les vitraux de Jeanne d'Arc (qui passa à Souvigny) et de la Vierge Marie, honorée aussi par 3 statues dans cette église



Le tabernacle au fond du chœur, sous les vitraux de Jeanne d'Arc (qui passa à Souvigny) et de la Vierge Marie, honorée aussi par 3 statues dans cette église

### Prière universelle

R/ Seigneur, entends la prière qui monte de nos cœurs

« L'homme de bien a pitié, il partage, il mène ses affaires avec droiture, à pleines mains il donne aux pauvres »

Seigneur nous Te prions pour Ton Eglise et tous ses membres, du Saint Père au plus humble de ses fidèles. Aide-nous à tenir ces 4 dispositions de vie pour que notre témoignage de foi soit vraiment crédible !

« Je n'ai rien voulu connaître d'autre que Jésus Christ, ce Messie crucifié »

Seigneur, nous Te prions pour nos dirigeants politiques

Qu'à l'image de Paul ils ne cherchent pas tant à convaincre et agir par la forme de leurs discours mais par la force de leurs convictions, du discernement et de la mise en œuvre du bien commun.

« Ne te dérobes pas à ton semblable »

Seigneur nous Te prions pour les pauvres et les souffrants dans notre monde. Qu'ils trouvent des personnes prêtes à les aider avec attention et serviabilité, Avec parmi eux les chrétiens que nous sommes !

« Si le sel devient fade, il est piétiné par les gens ; que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux »

Seigneur nous Te prions pour notre communauté paroissiale : qu'elle ne soit ni fade ni vaniteuse, mais porteuse d'une foi vivante et agissante, en une action qu'autour de nous on reconnaisse « de bien » !

Seigneur, aide toutes les familles à prier et à vivre dans l'amour.

Donne-nous les prêtres, les diacres et les vocations religieuses dont notre diocèse a besoin.

Sainte Vierge Marie, Mère de l'Eglise, priez pour nous.

Saints et Saintes du Bourbonnais qui nous avez précédés dans la foi, priez pour nous.

### Commentaire Prions en Eglise de l'évangile de ce dimanche

Texte Cédric Kuntz –

Illustration Marcelino Truong

Prions en Eglise  
**junior**

DIMANCHE 5 FÉVRIER 2023

**LIRE L'ÉVANGILE AVEC LES ENFANTS**

### CE QUE JE DÉCOUVRE

Des frites sans sel, c'est fade ! En revanche, avec un peu de sel, le plat devient tout de suite plus savoureux ! **Le sel, on ne le voit pas, mais il donne du goût.** Jésus, c'est pareil : les gens ne le voient pas mais, à travers nous, elles peuvent goûter sa présence. Nous avons tous quelque chose à donner. En apportant la joie, la paix, l'amour aux habitants de la terre, nous savourons la vie ensemble, au nom de Jésus. Nous croyons en Dieu, nous lui faisons confiance. **À notre tour, « assaisonnons » le monde de sa présence !**



### CE QUE JE VIS

Quelles sont tes qualités, celles qui amènent de la « saveur » autour de toi ? Comment mets-tu ces qualités au service des autres ? **Regarde par la fenêtre. Et demande à Jésus : « Fais de moi le sel de la terre et la lumière du monde. »**

PRIONS EN ÉGLISE

### Principaux chants

- Entrée : Peuple de lumière, baptisé pour témoigner (couplets 1 à 4)
- Communion : Je viens vers Toi (couplets 1 à 3)
- Sortie : Jubilez, criez de joie, acclamez le Dieu trois fois Saint (couplets 1 et 2).